

# EL NOTICIERO

## Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, MIÉRCOLES 7 DE JUNIO DE 1905

NÚMERO 904

**Los** que sufren de ASMA, TISIS incipiente, TOS, CATARROS crónicos, bronquitis y toda afección del aparato broncopulmonal, se curan con el "TABONUCOL PECTORATOR".

El "Tabonucol-Pectorator" cura un resfriado en un día, la Compañía devuelve el dinero en los casos que no dé resultado. — Junio 6. Im. THE TABONUCOL Co, LITD, NEW-YORK Y MEXICO

### HOTEL ATLAS

Este Hotel está situado frente a la Estación del Ferrocarril al Atlántico, ó sea en la parte más hipotética de San José. El edificio fué construido expresamente para Hotel; está montado con todo el confort necesario independiente en el segundo piso con alumbrado eléctrico, escusado inodoro, baño, cocina europea; precio por día C. 1.50. Los pasajeros del ferrocarril al Pacífico pueden tomar el tranvía en la Sabana y apearse enfrente al hotel.—A. SADO, Administrador. Mayo 13. Im.

### El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS Y C<sup>o</sup> Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

### NUEVO HOTEL

Bajo el nombre de AMERICAN HOTEL y en el alto del Almacén de Robert Hermanos, se ha vuelto á abrir al servicio de sus numerosos clientes y del público en general, el antiguo y renombrado Hotel y Restaurant Central. Con el nuevo nombre se han introducido en este hotel innumerables reformas, entre otras el muy favorable y venturoso cambio de casa. En el nuevo local encontrarán sus favorecidos salones regios para comedores, magníficos cuartos bien ventilados y amueblados con gusto exquisito. PRONTIDAD Y ESMERO EN EL SERVICIO

La cocina está bajo la dirección de uno de los mejores cocineros que han llegado al país, y el público conocedor ya sabe que siempre se ha distinguido en satisfacer al gusto más exigente y refinado.

CANTINA BIEN SURTIDA ESPECIALIDAD DE LA CASA ES EL ASÍO. CENAS TODAS LAS NOCHES.

NOTA.—Se aceptan encargos de banquetes, comidas, almuerzos fríos, refrescos, cenas y toda clase de servicios á domicilio. Todo á precios sin competencia. Mayo 11.

### T. ASSMANN & CO.

— AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS —

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da —Abril 29 de 1905.

### Cuarentena en Nueva Orleans

Se hace saber á todas aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero debe proveerse de un certificado firmado por el señor Cónsul de los Estados Unidos en San José, y por don Mariano Guardia á nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad ó en lugares vecinos á la misma, CINCO DIAS COMPLETOS.—San José, mayo 6 de 1905.—p. p. United Fruit Co., Costa Rica División, R. J. SCHWEPPE, Administrador.

**Vendo** Mi casa de habitación por mucho menos de su costo, ó la alquilo por largo tiempo. Vendo también todo el mobiliario, inclusive un piano marca Seiler completamente nuevo.—W. DE LA GUARDIA. Mayo 31. Im.

**De Limón** La Barbetía LA DECENCIA propiedad de don Federico Carrasquilla y que estaba situada en los bajos de la casa de don Antonio Ramos, ha sido trasladada al cuarto n.º 3 del Gran Hotel de esta ciudad, donde espera su propietario á sus favorecidos desde el cinco del corriente en adelante. 31 de Mayo. Im.



**ARIETES**  
RIFE HYDRA LIC ENGINE MFG. Co.  
UNICOS AGENTES EN COSTA RICA,  
**MIGUEL MACAYA Y COMPAÑIA**  
Con quienes deben entenderse, directamente, los que deseen esta clase de Ariete.  
MIGUEL MACAYA Y C<sup>o</sup>. NUEVA FERRETERIA  
10 4. Im.

### El Noticiero

DIRECTOR,  
**Leonidas Bricieño**  
REDACTORES,  
**Leonidas Bricieño, Segundo Ispizua**  
ADMINISTRADOR,  
**J. Manuel Vega**  
OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION,  
25 varas al Este de la Oficina Telefónica,  
Avenida 3<sup>a</sup>, Oeste  
Teléfono N.º 26  
APARTADO 109

#### Oficial

Se concede carta de naturalización á los súbditos españoles don Vicente Fernández Matos y don Juan Francisco Sánchez.

—Se declara improcedente la solicitud de Francisco Gárrita Arguello en la que pide que se le comute en confinamiento la pena de reclusión á que ha sido condenado.

—Se aprueba el artículo 5º del acta de la sesión de 10 de mayo pasado, celebrada por la Municipalidad de Limón, por el cual dispuso incluir en la planta de sus empleados para el año en curso la plaza de Ingeniero Municipal, la que en virtud de autorización del Municipio, dotó el respectivo Gobernador con doscientos colones al mes, ó sean dos mil cuatrocientos anuales.

—Se acuerda: Invertir con el carácter de Agente Principal de Policía á cada uno de los cabos de los Resguardos de Banano, Moín, Boca de Matina, Boca de Pacuare, Paraisuina y Colorado, jurisdicción de la comarca de Limón.

#### El frac de Aquileo

A mi amigo Segundo Ispizua

Habíamos de aventuras personales, y ya algunos habíamos narrado episodios más ó menos divertidos, cuando el insigne cantor popular de Costa Rica, Aquileo, dijo:—Pues oigo lo que me sucedió á mí en Guatemala, en época en que yo hacia de todo: jugaba, bebía bien, comía bien, bailaba, asistía á teatro; y soarés y hasta solía tener dinero.

Halléme un domingo de visita en casa de una familia amiga, una de las damas, sin embargo ni vueltas de ninguna naturaleza, manifesté vehementes deseos de asistir esa noche á la ópera, pues la Compañía de Lombardi y Azzi, que entonces actuaba en el Nacional, tenía anunciada el Fausto, en el cual lucían admirablemente sus voces la Bruno Taroni como Margarita; Nicoli, como Fausto; Fuselli, como Menefiteles; y la Orlandi, como el doctor Stebel. Sentí el sablazo, sin poder hacerle el quite, y, haciendo de tríplice corazón, invité de la manera más atenta, insinuante y comprometedora á la familia á que me permitiera la honra y me proporcionar la placet de llevarla esa noche al teatro. Hubo más: llegó á más mi valor, mi temeridad: como alguna de las damas simulas, esa es la palabra, simulase eludir la invitación con el pretexto de que el jefe de la familia se hallaban un poco sacratrado, fui á él y, quisiera que no quisiera, le arrangué el apetecido (7) consentimiento. Bien me acordaba que espontáneamente de parte de la mamá y de las niñas, en la explosión de gratitud, en las palabras de afecto, en las miradas de ternura. De parte de ellas digo, porque lo que era de parte mía, ya ustedes podrán figurarse que no las tenía: las conmigo y ¿á que no adivinan por qué?

—Porque ¿usted no le gusta la música?  
—Bah! hombre, qué barbaridad!  
—Porque tenía acaso compromiso con otra familia?  
—¿Tampeco!  
—Porque tal vez la novia se iba á poner celosa?  
—Ni pensé en ello.  
—Ya, ya; dijo otro, porque no tenía traje de etiqueta!  
—Claro que sí tenía! Estaba empleado en la Redacción de "El Diario de Centro América".  
—Pues no acertamos — dijimos en coro.  
—Vaya! ¿qué tonos, dijo Aquileo, pues... se fue res y murrumbulo lento, silencioso, momente con entonación ascendente — por que no te tenía ni ro su fi cien-te para la barbaridad en que me había metido!  
—¿Á, ja, ja!

Hubo un concertante de carcajadas, sobre todo viéndolo la cara que Aquileo ponía, tratando de darme una idea de la que gustaba cuando, ya en la calle, se sentía en la necesidad de ir á arbitrar recursos para salir del paso.

—Ya, en aquel tiempo — continuó el poeta — se hacía difícil conseguir dinero en la ciudad de Guatemala, y mi angustia subía de punto, al sumar y resumir las cantidades que me necesitaban para pagar coche de ida, plantón y de regreso, palco, cremas, cena, champáñe Dios mío, qué horror!  
Y era de ver á Aquileo con las manos en la cabeza, como herido por el mismo asán de la infame tarde aquella.

Me dirigí al Hotel, pensando, si señores, pensando en arma, en pistola para matarme, darme, sino en mi viejo sable toledano; — (Aplausos y risas) — al pasar por la cantina, se me ocurrió tomar inspiración.

—Tomar coñac, más bien dijo alguien...  
—Claro que sí, dijo Aquileo, con aquella voz grave y pausada, que él se gasta cuando quiere tratar de asuntos serios.  
—Y, ya que ha habido interrupciones, dijo otro, ¿por qué no hacemos ahora lo mismo que hizo usted entonces, esto es, tomar... inspiración?

—Convencido!  
—Que lo sirvan! — dijo con aire de mando una voz piadosa.  
—Apurado que hubimos la copa continuó.  
—"Audaces fortuna juvat"; con más ó menos dificultades, me hice de los fondos necesarios para coñac, palco y un modo-to refrigerio.  
—Segunda la hora cambió traje y fui á la casa convida, en donde se me esperaba con la impaciencia que gestan las mujeres cuando, armadas de punta en blanco, esperan á éjer cer la tiranía de sus encantos en la voluptuosa atmósfera y recargada iluminación de un teatro.

Bien me acuerdo! arrojada el alma por las nuevas melodías de los inmortales vales de Gounod, oía con delectación la sentida aria de las flores que la Orlandi cantaba con una dulzura inimitable. Distráidamente llevé la mano el bolsillo del frac y tropezé con unos papeles que saqué al instante como para darme cuenta de lo que me fuesen: ¿Qué sorpresa, amigos míos! eran billetes de banco, pero muchos y grandes! Para no alargarme les diré que cuando pude contarlos hallé que ascendían á la monumental suma de 500 pesos! ¡figúrense ustedes... 500 pesos!!

Me volví loco haciendo conjeturas: no me fué posible precisar si tal vez en algún "churrón" hubiera podido hacer esos "maguetes" al que había tenido la ingratitud de olvidar. Mientras más cavilaba menos acertaba á resolver el enigma. Fueron ya perdidas para mí las sublimes notas del aria de las flores; la pasión desbordante de Fausto y Margarita, el cómico amor de Marta y Menefiteles y más tarde la marcial entrada de Valentin; su bellísima romanza, la serena diabólica y cuantos encantos encierra la obra inmortel de Goethe soberanamente interpretada por Gounod.

No pudiendo resolver el problema, resolví que el tesoro era mío, y á gastar se dijo! sorbetes en los entreactos, comedor reservado en el Hotel París, pavo trufado, langosta con mayonesa, chateau ligero, y después el rubio licor apimante, en copa de finísimo cristal de boquerat. ¡Dos ó tres botellas! ¡no señores! muchas más, hice que mis amigos invitaran á las sayas, que iban llegando, y corrió el champagne en profusión. Total: 127 pesos de gastos.

Como las 9 de la mañana serían cuando desperté me acordé que alguien abrió la puerta de mi cuarto. Ay! y cómo me dolía la cabeza. Bien saben ustedes que no hay "goma" más abrumadora que la producida por el abuso del champagne.

Era mi amigo y compañero el Dr. Nates, quien con aire sonriente se sentó al borde de mi cama, como quien se acusa de un grave pecado más allá de los límites de la razón.  
"Tengo qué pedirle mi perdones por haber cometido antes un abuso cometido: nuestro común amigo Leiva recibió ese día su grado académico y como quiera que parí al acto, no podía asistir sino en traje de cerem: lo que el pobre to tenía, y como es de tu misma estatua, creví de traer y de allí me traje de aquí, de tu perchá, frac, chateau, etc., con lo cual él se presentó dignamente al grado.

No pensaba decirte nada para que hasta tí mismo ignoraras el percance, pero... ¿qué tienes? ¿por qué palideces? ¿por qué te has inmundado de sudor? ¿acaso te ha disgustado la libertad que me tomé?

—¡Calla! le dije, qué horror! pero... ¿cómo es si tiene con qué comprar un frac...?  
—Puede disponer de \$ 500, ¿quieres decir?  
—No tal! Pero conculye, concluya pronto. ¿Qué ha ocurrido?

—Pues ocurre que Leiva presentó un examen tan lucido como no podría imaginarte; mas para que te formes una idea de lo que me entusiasma un banquero el concluir el acto y despedirse de Leiva, que es su paisano, le regaló un rollo de billetes con \$ 500 que él guardó en el bolsillo del frac. Del Liceo se lo llevaron los amigos al Hotel en donde no le dieron más tiempo que el necesario para cambiarse de traje y de allí me traje á festejar el grado en la quinta llamada "Villa hermosa" en donde han estado hasta hoy, que muerto de pena vino Leiva á decirme que en el bolsillo del frac se le quedaron los \$ 500 cobisados.

Intití referirme mi pena. Nates reía á carcajadas. Me tranquilicé llamando á Leiva, quien bondadosamente me permitió á saber la aventura y llevó su bidalgua hasta hacerme dejar la cama y llevarme á la cantina á tomar una copa doble de cognac mezclado con gien general helado, que como ustedes deben saber es el mejor remedio contra la "goma".

—Y le sirvió preguntó alguno.  
—Me sirvió mucho tiempo de tormento. Siempre que lo vea recordará la extraña aventura, y lo curioso es que alguna vez, y más que alguna, llevó la mano á un espejito, bolsillo pensando que acaso pudiera repetirse el percance. Mentiras! la historia no se repite.

Del Guanacaste

VIII

Señor Director de "El Noticiero".—San José. Me estimado amigo:—Resultó cierto lo que me dijeron en Liberia: el padre Otyo me ha hecho pasar días agradabilísimos, a fuerza de bondadosas atenciones de sus parientes...

brazos, hizo un expresivo guiño, y le dijo a su secretario: —Por lo menos un óculo. —Nos va a ver—contestó Jorge, lleno de rubor y tapándose la cara con un pañuelo. Bajo el balcón, en la calle, sonaron voces y pudo oír con toda claridad lo siguiente: —Permitidme un momento, señor Cura... a sí para lo que él me dijo...

Gestiones de paz

Continuación del desastre ruso.

Mediación de las potencias.

Tokio, 5.—Togo visitó a Rojstevsky en el hospital de Sassebo y le felicitó por el valor de los rusos durante el combate. El día sábado el crucero británico César, chocó con un barco. Pericieron 23. El desastre se debió a la espesa neblina.

Washington, 5.—Takahira tuvo otra conferencia esta noche con Roosevelt y discutieron las probabilidades de paz. El Presidente tuvo esta vez más éxito que en otras ocasiones para averiguar el precio que exige el Japón por la paz. Roosevelt y el Emperador Guillermo, opinan que no es este el momento psicológico de poner fin a la lucha...

París, 5.—La influencia financiera está otra vez apoyando el movimiento a favor de la paz. Un banquero, miembro del sindicato que maneja los recientes empréstitos rusos, dijo: "El crédito ruso no ha sido afectado por los recientes derrotas por la razón de que este acontecimiento le obligará a hacer la paz, después de titubear por algún tiempo. Pero con la paz ó la guerra Rusia necesitará más dinero. Condición indispensable para que obtenga más dinero es la paz. Una vez obtenida esta, el crédito ruso será ampliado y las condiciones serán ahora, si no mejores, que las de los anteriores empréstitos."

Tokio, 5.—Yanagata, Ministro de la armada, envió flores para el cuarto de Rojstevsky acompañadas de una nota que dice lo siguiente: "Deseo expresar e, con el respeto que lo tengo, que usted ha cumplido con su deber como militar, pues luchó valientemente por la patria. No puedo menos de manifestarle mi simpatía por su quebrantada condición. Espero que la comisión que ofrecen nuestros hospitales y la habilidad de nuestros cirujanos, pronto le restablecerá."

Manila, 5.—El Almirante Train le ofreció a los rusos el carbón necesario en vez de permitirles que permanecieran 14 días. Témeso, sin embargo, que los rusos no podrán llevar tanto carbón debido a la avería condición en que se hallaban. Las defunciones a bordo de las naves rusas, ascendían a 41. Hay doce a bordo en el hospital. Los cirujanos americanos están prestando auxilio a los cirujanos rusos para asistir a los heridos, entre los cuales se halla el Príncipe Potemkin. Enquist dice que en la batalla perdió su buque insignia y que trasladó su bandera al Aurora. Sabió del teatro del combate habiendo continuado en el combate. El ataque japonés fué tan repentino y feroz que su división quedó completamente abrumada. La comisión naval que examinó las naves rusas informa que el Oleg necesita 60 días para componerse, el Aurora 30 y el Jemshing 7. Enquist ha pedido permiso para hacer reparaciones en el Oleg, pero dice que solamente puede navegar en aguas tranquilas.

San Petersburgo, 5.—Avisan de Vladivostok que todos los paisanos tienen orden de abandonar la plaza.

Nagasaki, 5.—De buena tinta se sabe que todos los prisioneros navales que se hallan en el Japón serán despachados a Rusia.

Tokio, 5.—Del cuartel general de la Manchuaria dicen que el dos del presente el caballo de guerra de Sishanobara, lugar situado 60 millas al este de Changtu. El mismo día la caballería se presentó en Nauchangtu, lugar situado 60 millas al este de Luyunapomen, pero fueron rechazados. En la misma fecha nuestros batidores abarcaron la caballería del enemigo 45 millas al norte de la estación de Changtu matando a uno. Por lo demás, la situación no ha cambiado.

Cables anteriores

París, 4.—Alfonso está impresionado favorablemente con los parisienses; en buen humor y alegre, lo hacen simpático. Confiará la cruz de mérito a los oficiales, soldados, que le escoltan.

Burdeos, 4.—Martínez dice que las heridas se las causó la caída de bicicleta. Encontraron seis 800 pesetas papel.

París, 4.—La P-tite Republique, dice que el Malaká arrestado, dijo: soy anarquista y quiero ser propagado. En un momento en el atentado efectivamente envióseme bombas, pero escondidas arrojadas a las zangas de las fortalezas. Dice que Carlos Malakó, es conocido en los círculos políticos literarios y pertenece a una antigua familia noble napolitana. Su abuelo era el Mariscal del Rey. Su padre participó en la Comuna y fué arrestado en Calerón. Cudié morir de hambre, que escribió la Aurora y apreciado actual a políticos. Mañana se cantará el Te Deum en la iglesia de San Francisco.

Sucesos varios

HERIDOS ROBOS

Aunque tarde, vamos a informar de un suceso ocurrido el jueves pasado en la línea férrea del Atlántico, al regresar a Cartago los trenes expresos de los convencionados soñistas.

Sobre los carros iban varias personas, entre otras, tres jóvenes, hijos de dos de los señores Bruno Avenida y Quinto Veggie y el otro de apellido Meza. Los dos primeros son vecinos de la ciudad de Cartago, y el último de la villa del Perisno. Al llegar al tren al lugar llamado la Verba buena, en el lugar precisamente que atraviesa la línea telegráfica y Calles los carros iban varias personas, que como hemos dicho, iban de pie sobre los carros, chocaron con los alambres en referencia y fueron arrojados del carro a un lado de la vía. El tren marchaba rápidamente, y el conductor no ordenó detener su marcha para recoger los tres jóvenes. Minutos después llegó el lugar del suceso el segundo tren, que los recogió. Los tres jóvenes se encuentran heridos, especialmente Meza, que tendrá un serio golpe en la cara, y una lesión en la cabeza, de la que ya se halla casi curado. Milagrosamente no tenemos que lamentar una desgracia mayor.

Elletero nos trajó la noticia de un hecho de sangre ocurrido en el caserío llamado Los Playones, jurisdicción del cantón de San Mateo de Aserri. Es el caso, que un tal Cristóbal Alvarez, hundureño, le dió un machetazo a un ciudadano Antonio Umaña y le apesó un ojo. Alvaraga, hacía tiempos y más en ocurrencias con Umaña por asuntos de su maternal. Sobre los hechos de muchos años atrás, perdió el hondureño. La noche del suceso, ambos se encontraban en casa de un paciente, veiendo un anguilo. Uno y otro se marcaron sus ojos y se alegraron más de lo necesario. Desgraciadamente se vino a Umaña. A la memoria el asunto del peño, trabando disensión con un chato, discusión que fué acalorándose por grados. Como el lector se acordará, una niña se mocho, de la que salió herido humaña. No tenemos otros detalles.

De manera audaz siguen los ladrones haciendo de las suyas. Raro pero muy raro es el día que no tengamos que dar cuenta de una fechoría de los caos. Para que el lector se pueda formar un concepto del grado de atrevimiento a que han llegado los ladrones, bastamos relatar el siguiente hecho: El domingo próximo pasado, a eso de las 7 y 30 p. m. se paseaba por la calle del cementerio la señorita Arístela López. La acompañaba un hermano suyo, niño de siete años de edad. La joven en referencia llevaba colgado sobre el chal, un bonito reloj de oro. Al llegar dicha señorita a la esquina donde se encuentra instalada la oficina de Mr Ford, un desconocido se abanzó sobre ella, le arrebató el reloj, y salió huyendo por la calle que de la misma esquina sigue al Sur. La niña gritó, pero como el atrevido reiteró sobre la perspicacia de cometer el robo en el momento preciso en que no pasaba gente por aquellos lugares, pudo desaparecer sin que fuera capturado, ni su signiera perseguido.

Cosas son estas, que a la verdad dan miedo.

Las bodas del futuro

EMPERADOR DE ALEMANIA ALFONSO EN INGLATERRA

Cipriano Castro reelegido Lo de Marruecos

Londres, 5.—El Rey de España le dará mañana a Patmroth ó bordo del real yate. Se están haciendo grandes preparativos. El tiempo promete ser bueno. Están concentrados de Spithead 20 buques de guerra ingleses para saludar a Su Majestad. El Príncipe de Gales irá a encontrar al Alfonso y lo acompañará hasta Londres. En vista de los ro-

cientes atentados, la policía ha tomado extraordinarias precauciones.

Berlín, 5.—La entrada de gala a estado de la real novia fué una función brillantísima. Según una costumbre prusiana los novios van a la iglesia después del enlace. Como el Príncipe de la Corona saldrá de Berlín un día después del casamiento, el Kaiser ha dado orden de celebrar el Kirchgsging el día de hoy. Han sido invitados todos los huéspedes.

Caracas, 5.—El General Cipriano Castro ha sido reelecto Presidente de Venezuela, para otro período de seis años.

Berlín, 5.—Todos los príncipes que se hallan en esta con motivo de las bodas del Príncipe de la Corona, comieron con el Emperador. Hubo 240 cubiertos. Asistieron también los Ministros de Estado, los generales y almirantes. La duquesa Cecilia hizo notable impresión a los huéspedes. Estuvo animada, cordial y franca. El Emperador llevó a Anastasia, madre de la prometida, a la mesa. No hubo brindis. Concluido el banquete hub una procesion de estudiantes que pasó por el Hunter Don Linden con antorchas. La comitiva real salió al balcón donde la Duquesa y el Príncipe de la Corona estuvieron de pie brillantemente iluminados a fin de que los manifestantes los pudieran ver. El sábado más de quinientos personas se desmayaron a causa del excesivo calor. Fueron estropeadas por la inmensa concurrencia que se reunió en esta a fin de presenciar la entrada de la duquesa Cecilia. Treinta y seis están gravemente heridos. Bacú, 5.—Encontráronse unas bombas en casa de un armenio adyacente a la residencia del Gobernador. Tanger, 5.—El Ministro de Relaciones Exteriores ha invitado, a nombre del Sultán, a los representantes extranjeros a que pidan una co ferencia internacional que tendrá lugar en Tanger con el propósito de discutir las reformas de Marruecos. Los miembros del cuerpo diplomático han comunicado esto a sus respectivos gobiernos.

Noticias diversas

Madrid, 5.—Antes de partir el Rey Alfonso para el extranjero había dejado para los pobres de esta ciudad la suma de veinte y cinco mil francos.

Madrid, 5.—Crea Basado que siendo sencillísima la fabricación de bombas en París, no había necesidad de exponerse llevándolas desde Barcelona a la capital de Francia.

Madrid, 5.—Anoche tuvo lugar en ésta una manifestación en honor a la República francesa presidida por el señor Canalejas y el Alcalde. Hubo mucho entusiasmo.

Londres, 5.—Un despacho de la Ciudad del Cabo avisa que el cuartel general alemán en Warbad, situado en el Suroeste de Africa, ha caído en manos de los nativos quienes mataron a la guarnición.

Poblotsk, 5.—Trescientos y treinta invadieron el local en donde los liberales daban un coo cierto, hiriendo con sus sables a muchos concurretes. La mayor parte de éstos tuvieron que refugiarse en el parque, donde se bieron a mano armada con los cosacos.

Dos noticias de la guerra

Vladivostok, 5.—Es inminente en ésta el sitio naval y no están aún concluidas las fortificaciones.

Tokio, 5.—Nebogotoff no quiere firmar su libertad empeñando su palabra de honor.

Lo que nos trae la política

UN APALEADO

Heredia, 6.—Pedro González Chaverri, víctima del ataque que el domingo último le hicieron los fernandistas a los nacionalistas en el barrio de San Pablo de este cantón, se dice que morirá a causa de fuerte garrotazo que recibió. Asegúrase que los promotores de este motin fueron ciertos politiqueros de alta talla. A ese paso irán los fernandistas con más probabilidades a la derrota y quedarán, como siempre, con el nombre de camorristas y enemigos de los gobiernos.—Corresponsal.

Dulce Nombre

El domingo próximo a las seis de la mañana saldrá de la parroquia del Car-

men de esta capital, la procesión del Dulce Nombre. Como todos los años, recorrerá por casi todas las calles de los alrededores de la ciudad.

**De luto**

Una matrona distinguidísima, una madre modelo de noble aboelogo y de bellísimas cualidades ha bajado al sepulcro: doña Luisa Mata de Monteleagre.

Doloroso acontecimiento que llena de luto a numerosa familia. Familia llena de virtudes, muy querida y apreciada por nuestra sociedad.

El NOTICIERO siente verdaderamente esta desgracia y en su duelo y sufrimiento la desea resignación.

**Congreso Constitucional**

DÍA 6.

A las 2 y 30 p. m. se abrió la sesión. Presidió el señor Tinoco.

**Para un camino**

El diputado Zúñiga Presenta un proyecto de ley tendiente a que del Tesoro Nacional, ayude a la Municipalidad del cantón de Desamparados, con la suma de ₡ 2,500 que serán invertidos en la compra de un puente de hierro que será colocado sobre el río Jorco, en el camino que es aquel cantón con el de Aserri. Fue admitido el proyecto en referencia y pasó a estudio de la Comisión de Fomento.

**Memoria**

El señor Ministro de Relaciones Exteriores avisa que está lista para el conocimiento de la Cámara la Memoria de Relaciones Exteriores.

**Orden del día**

El Ejecutivo devuelven debidamente sancionados algunos decretos del Congreso. Se mandaron a archivar.

**Un memorial**

Se leyó un memorial suscrito por algunos vecinos del cantón de Tarrazú, referente a la nulidad de unas elecciones municipales, y en que piden que la Cámara vuelva a tratar ese asunto, postergado en la legislatura pasada. Se dispuso que el memorial pasara a sus antecedentes.

**Reformas constitucionales**

La presidencia puso en discusión el dictamen de la comisión especial que conoció de las "Reformas Constitucionales".

El diputado señor Guido puso de manifiesto los motivos que tuvo para suscribir las reformas para su presentación. Expuso lo peligroso que sería que las personas que no saben leer y escribir puedan votar.

Pasa luego a combatir a los señores diputados que se han opuesto al artículo de las Reformas dichas que trata de que los extranjeros formen parte de nuestras municipalidades. Alaba la honorabilidad y competencia intelectual de muchos de ellos. En defensa de su modo de pensar, dice que si Costa Rica hoy por hoy es progresista, se debe a los esfuerzos de los extranjeros, razón por la cual él no votará en contra de las Reformas Constitucionales, especialmente en lo que se relaciona a este último asunto.

El presbítero Badilla principia de manera acompañada y detenida a combatir al señor Guido con relación a lo que trata de que los extranjeros sea electores municipales. Dió a entender, que abrigaba ciertos temores, por aquello (palabras textuales del orador) "de que el peje grande se come al chiquillo". Concluyó así: "¡SI los señores extranjeros quieren tanto a Costa Rica, por qué no se naturalizan y así serán municipales?"

El diputado señor Acosta defendió de una manera brillante y concienzuda el proyecto de reformas, especialmente los artículos que tratan de que los que no sepan leer y escribir no puedan votar así como de que los extranjeros puedan ser electores Regidores municipales.

El señor Zumbado califica de vengonzas las reformas que discuten. Combate con denuedo y empeño porque los extranjeros no puedan ser electores Regidores municipales así como de que se les prive a los nacionales que no sepan leer y escribir de poder votar.

El señor Acosta combatió al señor Zumbado.

En esta discusión tomaron parte algunos otros diputados.

Puesto a votación el dictamen fué aprobado.

**Un incidente**

La presidencia puso en discusión el dictamen de la mayoría de la comisión de Hacienda, referente a la proposición del diputado Sandoval, acerca de suspender los efectos de las leyes emitidas el 15 de Julio de 1902 y 3 de Agosto de 1903.

La discusión del dictamen provocó un incidente acaloradísimo, como la hora, las 4:30 p. m., era ya avanzada, la Mesa levantó la sesión quedando en discusión el dictamen en referencia.

**EL SISTEMA DEL DOCTOR LOBB**



"Mi sistema concreta a reconstituir al paciente, no destruir su organismo; tonificarlo, no debilitarlo". — Doctor Lobbo.

MILLARES de personas viven en una vida de contrariedad y melancolía debido a mala digestión y a enfermedades del estómago.

EL REMEDIO DEL DOCTOR LOBB PARA LA DISPEPSIA pone en condiciones de comer lo que gusta, todo lo que agrada y cuando uno quiere. Rejuvenece los estómagos viejos, vigoriza los estómagos cansados. Da sangre nueva y rica ó imparte vitalidad y energía al organismo entero, aleja las ideas tóxicas, alienta las aspiraciones ó inspira amor a la existencia. — Precio 75 céntimos.

EL UNGUENTO DEL DOCTOR LOBB PARA LAS ALMORRIANAS las cura eficazmente, bien sean, cicgas de sangre, protuberantes ó ínternas. Suspende inmediatamente la picazón, sana la inflamación, las grietas ulcero-raciones, etc. — Precio 60 céntimos.

EL REMEDIO DEL DR. LOBB PARA EL REUMATISMO cura el Reumatismo con tanta suavidad y le desmenuja radicalmente, la sed, el sediento. Alivia en una ó tres horas y sana radicalmente antes de haberse tomado todo el contenido de una botellita. — Precio 75 céntimos.

EL VERDADERO REMEDIO HOMEOPATICO DEL DR. LOBB PARA EL HIGADO combate el mal desde su más arraigado origen, y le destruye radicalmente, la ictericia, la biliosidad, la intersticia, el entorpecimiento en las funciones del hígado, la jaqueca biliosa, el dolor de cabeza con náuseas, la impureza de la sangre, la sordidez de la lengua, el mal sabor de la boca, la molestia y el calor de la región debajo del lado derecho de la costilla inferior, el abstinimiento de espíritu, el descañonamiento de la vida, el insomnio nocturno, etc. — Precio 75 céntimos.

AGENTES GENERALES EN COSTA RICA SEÑORES HERMANN Y ZELEDON FARMACIA FRANCESA SAN JOSÉ

**Ciudad de Santo Domingo**

Varios socios del "Club Sport" tienen el objeto de preparar una comedia con el fin de allegar fondos para los trabajos del templo nuevo.

—Enferma, aunque no de cuidado, estuvo en la semana pasada la apreciable señorita Lía Araya.

—Según hemos oído decir el estimable doctor Tamayo obsequiará a sus relacionados con un baile el próximo sábado.

—El sábado 20 de los corrientes murió abogado en Limón, donde se encontraba empleado, don Emilio Azofeifa. Damos el más sentido pésame a su estimable familia.

—El sarampión está haciendo estragos en ésta: muchos son los niños que han muerto y que están atacados de esa enfermedad.

—El jueves hicieron la primera comunión como setenta jovencitos; estas fueron peparados por el apreciable presbítero Salas y nuestro cura. Los niños fueron obsequiados con café y además el señor cura les regaló algunas comiditas.

—Según se nos ha dicho no habrá fiestas como siempre se han hecho debido a que el señor Presidente municipal se opuso. Parece que la mayor parte del pueblo presentará un escrito pidiéndolas. —Manolín.

**Hecho sensacional**

**Un caballo muerto por la electricidad Gran peligro del jinete**

Ayer a las cinco de la tarde llegaba a la Sabana, a caballo, el apreciable caballero don Ricardo Montenegro h. cuando sintió que el caballo temblaba, y una fuerza misteriosa lo arrojaba de la montura con gran ímpetu.

Al caer al suelo, vió que el caballo estaba pegado a uno de los postes del tranvía y comprendió que estaba electrizado. Trató de salvar el animal dando un tirón de las bridas, pero fué repulsado por la fuerza eléctrica y en su presencia vió parecer, impotente para salvarlo, su fiel rocínate al cual distinguía con el cariñoso nombre de "Cholo". Tendrá nota la policía de este hecho y habrá tomado ya las medidas para prevenir una futura catástrofe? Felicitamos al amigo "Cacafroy" por haber salido ileso de un trance tan peligroso.

**AVISOS ANTERIORES**



El miércoles a las ocho de la mañana habrá una misa en sufragio de

**Doña Gabriela v. de Soto,** en la Iglesia de la Merced. Don Manuel Soto, invita a sus amigos y relacionados a ese acto religioso.

San José, 6 de junio de 1905.

**AL PUBLICO**

Conste que doña Dolores Rodríguez de Acevedo no tiene poder generalísimo para ningún trato ni contrato de venta sobre los muebles de su hogar. — David Acevedo — 2 v.

**AVISO**

Viendo ó alquilo mi casa de habitación. Contiene cinco dormitorios, sala, antecala y demás comodidades. Cincuenta varas al Norte del Parque de Moradán. — Mariana F. v. de Gutiérrez. — 6 v.

**TARJETAS POSTALES Y CROMOS** Procedente de Europa acaba de recibir un procedimiento de Tarjetas Postales Ilustradas y Cromos, el cual tengo el gusto de ofrecer al respetable público, jóvenes y señoritas en general, a precios sin competencia, y cuyo depósito y punto de depósito y venta se encuentra en la acreditada "Tienda de Novedades", de mi amigo don Oscar Salazar. Como siempre, espero que dicho surtido sea de alto aprecio y agrado en general. A las órdenes de ustedes. Ángel María Sánchez, Cartago, 29 de Mayo de 1905. 6 v.

**CALENTADOR PARA SECADORA MARCUS MASON** Se desea comprar de segunda mano: dirijirse al apartado número 278. L. Q. L. Junio 3. 6 v.

**CACAO RÍO HONDO** de venta al por mayor y al detal. Calle central Norte, número 248. Junio 4. 6 v.

**UN PIANO** Se desea comprar uno de segunda mano, pero muy bueno. Dirijirse al apartado 278. 6 v. Junio 3.

**TRASLADO** Para conocimiento de mis favorecidos, hago saber que la venta de mi famoso té de "Cedón" y otros artículos que tenía en el almacén de don Manuel Veiga, se hará desde la fecha en el "Bazar de San José" de don Juan R. Mata. E. Forster. Mayo 20. 10 v.

**YA LLEGARON** Los puros "Japoneses" de Leonte Quesada a la Cigarrera "El Progreso", de Enrique Brenes Mora y C<sup>a</sup>.

Esas usted á probarlos, y se convencerá de que siendo un puro barato, no ha logrado al país nada mejor en aroma, calidad y forma eñic. Febrero 15. 6 m.

**SE VENDE** una Puata de segunda mano por ₡ 15, en perfecto estado. En esta Administración informarán. — Mayo 13.

**CRONICA**

**Movimiento marítimo** Limón, 6.—Antier á las 6 a. m. anoló procedente de Boston el vapor inglés "San José". Sin pasajeros.

—Hoy á la 1 p. m. anoló el vapor noruego "Hispania", procedente de Mobile. Sin pasajeros.

—A la 1 y 30 p. m. anoló el vapor Paicare, procedente de Bellas. Pasajero: Mr. Moore.

—Ayer á las 5 p. m. anoló procedente de Co. el vapor alemán "Marionina". Pasajero: Herman Steiner.

—Puntarenas, 6.—Hoy á las 6 a. m. fondó el vapor Norteamericano "Acapulco", procedente de San Francisco de California, con 1 día de Corinto á ésta. Pasajeros: Señora A. de Chamorro, E. Reisher, Sr. G. S. Fernández, A. C. Flores, Sr. y Srta. Srta. Mejía y 2 niños, M. Medina, S. Ferrari, Jules Nordman, Mercedes Reyes, María, Ester y Victor Ray, Anest Carvajal, Julián Medina, P. E. Seynber, A. A. Klots, Julio Castro y hijo, Julio Medina, Sang Bang Chong, Guillermo Pedersen, E. López, Antonio Rinot, Antonio Fifel y José Jela.

**Vistas para hoy**

Sala primera — Municipio de Cartago contra municipio de La Unión, á las 10 m.  
Sala segunda — Natividad V rgas. homicidio, á las 1 p. m.  
José María Hernández Campos, lesiones, á las 2 p. m.  
Casación — Sixto Carreras, Fallas, criminal, á las 2 p. m.

**Defunciones**

Spirodo Saniboni y Guineu, de 77 años, legítimo de Jacomo Saniboni y Usana Guidini, distrito San Pedro del Morcón.  
6 de Junio — María Raquel Guevara y Piñar, de 50 años, legítima de Juan de Dios Guevara y Jesús Piñar, distrito del II spital.  
Eloy Valladares y Torres, de 37 años, legítimo de José Valladares y Tomasa Torres, era vecino de Cartago, murió en el Hospital.  
Fernando Ramón Sáenz y Zamora, de 2 años 1 mes 9 días, legítimo de Ramón Sáenz y Adelina Zamora, distrito del Carmen.  
Anunciación Francisca de las Mercedes Garbuzo, de 7 días, natural de Mercedes Gariban, distrito del Hospital.

**De San Antonio de Belén**

Sabemos de buena fuente que se intenta movilizar de su puesto al actual Agente Principal de Policía don Rinaldo Bolaños Meza. Conveniente nos parece que antes de cualquier resolución el Supremo Gobierno fije su atención en esta clase de asuntos, pues los empleados de su dependencia no deben regirse por simples caprichos como lo dorean algunos intrigantes.

**De gravedad**

Nos Comunican de Cartago, que el distinguido maestro don José Campabadal, se encuentra postrado en cama, y que según la opinión de los médicos que le asisten, es de gravedad. Hacemos votos por su mejoría, para bien de su familia y de sus numerosos amigos.

**Falsos rumores**

Ayer mañana corria la especie en esta ciudad de que el posta que conduce la correspondencia de Esparta á Santo Domingo de San Mateo, había sido asesinado por unos bandoleros, y que la correspondencia había sido robada.

Como es de suponer, el rumor ha causado general alarma.

Ayer nos acercamos a la Dirección General de Correos y nos informamos de lo que había de cierto en el asunto. El posta se descuidó y la bestia que conducía la correspondencia tomó un camino distinto, y se internó en unos charrales. Ayer fué encontrado el animal en referencia, con toda la correspondencia.

**Boda simpática**

Nos dicen que un aventajado discípulo de Minerva, que actualmente es Director de uno de los principales planteles de educación de esta ciudad, está próximo á inclinar la servil al dulce lazo matrimonial, pues le tiene cautivado el corazón, nada menos que una señorita de raras cualidades físicas y morales, perteneciente á una de las más distinguidas familias de la tierra del erizo Santamaría. Plácese sobremanera esta noticia que con gusto damos al público y deseamos al futuro hogar interminable felicidad.

**Un pájaro de cuenclas**

Contra la voluntad, de sus parientes, la huérfana María Flores, contra matrimonio con un tal Rosendo Baldías de nacionalidad colombiana, persona de mala conducta y antecedentes bastantes censurados. La joven Flores era dueña de una casa ubicada en esta ciudad, propiedad que valía ₡ 9,000. A los dos meses de casada con Flores, ésta la instó para que vendiera su herencia, ó, mejor dicho, la casa de que hemos hablado. María se resistió al principio, pero su púrpuro esposo al fin la convenció con palabras engañosas. Así, pues, María vendió la casa en ₡ 4,000 al contado. Aduerdado Rosendo del dinero desapareció intempestivamente del país dejando á María una carta en la que le decía que habiendo logrado sus intenciones la abandonaba y se marchaba á su país. La aflicción de la desgraciada María, ha sido grande.

**Venganza**

Por motivos privados Agustina Barrientos y Elena Quirós, vecinas se odiaban con toda el alma. Antier domingo la primera estrenó un bonito traje. Llena de envidia la segunda, le legó encima un ácido que la quemó en diferentes lugares. La policía ha obligado a la Quirós á pagar las costas y daños ocasionados á su enemiga. A más de esto una multa que se le impuso por la falta cometida. Es de advertir que estas dos muchachas son honradas.

# "El Iris" "El Iris"

— FRENTE A LA BOTICA AMERICANA —

Acaba de recibir:  
EL FAMOSO CALZADO AMERICANO PARA SEÑORAS Y NIÑOS

Flores, Plumas, Pasamiería para adornar sombreros, Velos para la cara, Punto y Velillo de seda, varios colores, Alambre forrado en seda para sombreros. E. VELAZQUEZ. San José, 6 Im.

### AVISOS ECONOMICOS

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tiendería Italiana fundada en el año 1834. Situada en la calle 18 Sur. Casa N° 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favoreciéndome con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Falañach. Febrero 16. 6m.

Se dan \$1,000 a interés, con hipoteca. Se vende ó da en arrendamiento ó cambio por finca rústica, una casa en esta ciudad con hermoso solar cultivado y campo bastante para el establecimiento de lechería ó taller. Informes en esta oficina. Mayo 6. 1m.

¡Inglés! ¡Inglés! ¡Inglés! Todo el mundo sabe que el profesor Edwards es el único que puede enseñar este idioma en tres meses. Clases todas las noches. \$5.00 al mes. De día ó domicilio, precios convencionales. La academia de inglés, 8° Avenida Este, 125 varas de la pulpería de Pedro Hurtado. Mayo 6. 1m.

En Cartago se alquila una casa grande de habitación. Entenderse con don Rafael Cortés. Cartago, y en San José con A. Aguilar B. Mayo 24. 20v.

Se vende una bicicleta en buen estado, para señora Dirijirse al apartado N° 440. 24 de mayo. 10v.

### PAPAS Y MAIZ

En el mejor punto del cantón de Tarrazá, vendo terrenos inmejorables para siembras de papas, maíz etc. etc. También vendo ó cambio por otra finca en esta ciudad—una hacienda de ganado vacuno de cría con casas y demás enseres. 758 manzanas de pastos y otros cultivos y montañas. Clima delicioso y saludable. San José, Mayo de 1905 Jorge Mora Castro. Mayo 6. 1m.

Cafetaleros; tengo para vender, almámo del famoso café "Maragotita" que tan buenos precios alcanza en los mercados europeos. Acudid, porque queda poco.—Gabriel Coronado. Mayo 20. 1m

Se alquila una casa de alto, escaleo y como. 1/2, en la calle central Sur, 100 varas antes de llegar a la estación del Pacífico. Entenderse con el dueño, C. F. Underwood. Mayo 24. 10v.

La sombrería "La Moda" a la habitación de Pascual Montenegro se me perdieron unos anteojos, quien me los presente los daré una gratificación.—Luis Bengoechea. Mayo 31. 10v.

Un sensorio mejicano y un jilguero magnífico se venden, quince varas al Norte de la pulpería del Carmen, San José 4. 10v.

Vendo en Santa Ana la finca que fué de don Cristóbal Guerrero, y dos casitas al lado Sur del Parque de Moraán. Don Francisco Bosa informará aquí y el que suscriba en Santa Ana, Caisiano Trejos.—San José, mayo 7.

### SERVICIO DE COCHE FÚNEBRE EN CARTAGO

Se avisa al público que por contrato celebrado entre la Junta de Gobierno del Hospital de esta ciudad y los señores Arias & Baldares, estos últimos harán el servicio de coches fúnebres en esta ciudad por el precio de C\$.50-00 siempre que á ellos se les compre un ataud cuyo valor no baje de esa suma. Aquellas personas que no compraren a los señores Arias & Baldares el ataud, tienen derecho á usar el coche, pero pagando C\$.50-00. Los anteriores precios comprenden los servicios de conducir el féretro de la casa mortuoria á la iglesia y de ésta al cementerio de este centro. Secretaría de la Junta de Gobierno del Hospital de Cartago. Junio 19. 1.º.—Félix Mata.

Casa amueblada se alquila una con todo lo necesario para el servicio. Además se alquilan cuartos amueblados con servicio interior y magnífico baño, con ó sin comida. Para informes en esta oficina. Mayo 4. 1m

Se vende á 1500 varas de esta ciudad una finca. Cuatro manzanas. Casa de habitación ó tienda, café, caña y potrero. Entenderse en Alajuela con Caridad S. de Robles.—Mayo 12. 1 mes.

### AVISO

Se desea comprar una pulpería que tenga casa para habitación en el mismo local. Informaran en el Hotel Atlá, frente al F. C. al Atlántico. Mayo 30. 15v.

Se vende uno de los billares del Club Internacional. Para informes entenderse con el Administrador del Club. 6v. Junio 7.

Tengo encargo de colocar \$1,000 a intereses con hipoteca ó buena garantía, ó comprar una casita bien construida con agua de osiería. Para informes con Carlos Bergante, en la máquina de la Pultrona. Junio 19. 10v.

A 20 minutos á caballo de esta capital y en el centro de uno de los barrios más ricos, se vende en condiciones favorables, una propiedad compuesta de dos buenas casas de habitación, propias para negocio ó veraneo, con agua y solar, galerones propios para cualquier industria, casa para peces, aproximadamente 5 manzanas de café nuevo, caña y potrero. Informes en esta administración. Mayo 31. 10v.

Señora española recién llegada al país; y que puedo presentar magníficas referencias, se ofrece para dar lecciones á domicilio. Se informará en esta Redacción. Junio 4. 10v.

Se realizan Todas las plantas del Jardín de Francisco Gauz, en la Sabana, tiene numerosos rosales, palmeras, Araucarias, arceñas, arbustos distintos y plantas de salón. Todo es surtido de semillas de flores, venidos para mi jardín á 10 céntimos el paquete y \$ 1.00 la docena. Abril 27. 1m

## Semillas Frescas para hortaliza

Las únicas verdaderamente buenas á un precio verdaderamente bajo, son las que vendo en el depósito de materiales de don Policarpo Ramírez, 150 varas al Norte de "La Cabaña". Toda orden por \$ 1.50 ó más se manda franco de su porte á cualquier parte del país.—J. A. WOLLENWEBER, San José, mayo 11, 15 v alt

## Compañía de Luz Eléctrica de Cartago

Se avisa á los abonados ó consumidores de luz incesdente de la ciudad de Cartago, que en virtud de la compra del negocio á la Compañía The Costa Rica Electric Light and Traction Co Ltd, 1.º pago mensual por servicio de luz se harán á la primera de estas empresas según la tarifa que se expresará. También se les hace saber que las cuentas anteriores al 31 de diciembre de 1904, que no hayan sido pagadas al anterior dueño, han pasado á propiedad de la que ha sido creada en el negocio. Por lo tanto se pague al cobrador nombrado por la nueva Compañía. La tarifa á que nos hemos referido es como sigue:

|   |         |
|---|---------|
| CADA ACCION DA DERECHOS A LA INSTALACION DE TRES LAMPARAS.        |         |
| Por el servicio de lámparas de 1 ó 2 pagará por cada una          | \$ 1.00 |
| Por el servicio de lámparas de 3 ó 4 pagará por cada una          | 75      |
| Por el servicio de lámparas de 11 ó 15 pagará por cada una        | 60      |
| Por el servicio de lámparas de 16 en adelante pagará por cada una | 50      |

Las condiciones en que se suministrará el servicio de luz, son las siguientes: Ningún abonado tendrá más luces que las contratadas con la Compañía. Paravitar el contrabando de dicha luz que se hace á la Empresa, esta se reserva el derecho de hacer las instalaciones eléctricas ó de mantenimiento de las instalaciones. Los abonados que se nieguen á la inspección de la Compañía, no se les suministrará luz. Por ser las instalaciones de domicilio propiedad de los consumidores, la Compañía no asume responsabilidad alguna por daños, tales como falta de luz, incendios, etc. causados ó por mal estado de las instalaciones. Los clientes que no paguen á su presentación las cuentas por servicio de luz que hayan recibido, quedan á su cargo y á su riesgo el desconectar el servicio de luz, y la Compañía se abstenga de hacer trato con ellos y á que la misma ejercite sus derechos legales. Las personas á quienes se les haya desconectado la corriente eléctrica por falta de pago de su cuenta, y desearan otra vez el servicio por valor de la cuenta de un mes, siempre que así lo exija la Compañía. La Compañía no reconozca ningún reclamo en sus cuentas por el servicio de luz, en aquellas casas que hayan estado desconectadas, si los clientes no han dado a íso POR ESCRITO á la Oficina de la Compañía para que se desconecte la corriente. Las indicaciones hechas de palabra á los cobradores ó á otros empleados de la Compañía, no serán atendidas.—FRANCISCO JIMENEZ O. Admor. Mayo 28. 1m

## PILDORAS NUEVAS DEL DOCTOR HAYDOCK, PARA EL HIGADO

(CUBIERTAS CON AZUCAR)  
Dosis una Píldora. Dosis una Píldora. Dosis una Píldora. Estas píldoras curan positivamente todas las afecciones biliares y del Hígado atacando directamente la causa de la enfermedad, fortalecen el cuerpo y son un preservativo para las fiebres y los ataques violentos. Una botella de las PILDORAS NUEVAS DEL DR. HAYDOCK alivia cualquier dolor, anima el espíritu y purifica la sangre. Envíese por este medicamento y no se tome ningún otro. La irresolución y la tardanza equivalen al suicidio, cuando se tiene á mano el remedio para curarse instantáneamente. Atáquele el mal á tiempo y se evitan muchos días de sufrimientos. Las Píldoras nuevas del doctor Haydock para el Hígado son el mejor específico que ha descubierta la ciencia en todo este período. El pueblo las conoce! El pueblo las usa! El pueblo las recomienda! LO QUE DICEN CENTENARES DE CARTAS DE ENFERMOS DE TODAS PARTES DEL MUNDO. El Dr. Haydock me ha curado de todos mis achaques biliares. No me voy ya en la necesidad de tomar cinco ó diez píldoras á la vez. Una de sus píldoras me basta. Gracias Dr. Ya no padezco de dolores de cabeza. Mándeme una botella de sus píldoras para tenerla en mi casa. Después de mucho sufrir con un cólico bilioso, dos de sus píldoras me han curado. No he vuelto á padecer más. Los doctores me han tratado por estreñimiento crónico, al fin me dijeron que no tenía remedio. Las píldoras me han curado. No tenía apoplejía, las píldoras del Dr. Haydock me lo han abierto. Sus píldoras son maravillosas. El Dr. Haydock me ha curado el dolor de cabeza, que era crónico. Le di la mitad de una de sus píldoras á un niño para el cólera morbus. El niño se curó en un día. Las fatigas que padecía siempre de mañana se me han quitado, lo mismo que los dolores de cabeza. Su botella de píldoras de Dr. Haydock me ha curado de una neuralgia terrible que padecía lo mismo que de los dolores de cabeza. Mándeme una botella, una es para una familia pobre. Mándeme cinco botellas de sus píldoras nuevas para el Hígado, á vuelta de correo. Doctor, mis ataques biliares y los dolores de cabeza han desaparecido. Las Píldoras nuevas para el Hígado del Dr. Haydock, son buenas para todas las enfermedades de los Riñones y Retención de orina. Una píldora convenirá al más débil. Para las enfermedades de las mujeres, Prostración nerviosa, Debilidad General, Falta de apetito y Dolores de cabeza esas píldoras son un remedio infalible. Sus efectos son ciertos y en casi todos los casos puede garantizarse la cura. Cada botella contiene veinte píldoras.—Precio 25 céntimos. La Venta en todas las Boticas. Las Píldoras están cubiertas con Azúcar. Los pedidos que se nos hagan directamente serán atendidos con prontitud al recibir del importador Cinco botellas por \$ 1.00. Compresé cuando antes. Para obtener las Píldoras Legítimas del Dr. Haydock, de las cuales hay muchas falsificaciones, observese que la firma de W. H. TONB & Co. aparece escrita en cada paquete una docena. No se compren sin este requisito.—HAYDOCK & Co. Únicos Fabricantes, Nueva York, Estados Unidos De América. Mayo 14.—12. m.

## ¡Oportunidad! ¡Ganga!

Tenemos gran existencia de maíz criollo, que vendemos á Cj 60 ó el quintal; en órdenes de cincuenta quintales descontamos 3 ojo. Tenemos también un lote de mulas nuevas, muy apropiado para los trabajos del banano. Ofrecemos condiciones muy favorables.—GOMEZ Y CALLEJA. Turrialba. Mayo 5

## Al público en general

Otoreo mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en pañetes y coronas. Destacadas muy artificiosas y durables. ÚLTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Fria, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telésforo Alfaro. Calle del Tranvía. Junio 23

## CERVECERIA TRAUBE

Cerveza Negra Lager Beer

### Marca Estrella

BEST STOUT POTERR

## TRIUNFO ¡COMPLETO!

El HOTEL UNIVERSO de hoy en adelante será administrado por doña Ramona Cordero, persona de gran práctica en esta clase de negocios y á quien admiran los que han podido apreciar sus servicios. A este hotel se le han hecho varias reformas que permiten brindar toda clase de comodidades á los viajeros. Servicio á la carta; precios módicos. Diríjense las órdenes á don Ernesto Valverde Soto, en Santo Domingo de San Mateo. Mayo 6.

## Retratos al crayón

Sírvase Ud darme su FOTOGRAFIA, y me comprometo á hacerle un RETRATO al CRAYON, tamaño grande ó mediano por la insignificante suma de Cj 5.00, que se devolverá á Ud, si no queda á satisfacción; y le suplico se sirva comunicar el presente aviso á su familia y amigos. En esta oficina informarán. Manuel Zúñiga Azofofa. Mayo 11

## LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO TELEFONO N° 18  
Ofrece á su clientela y al público en general elegantes landós y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc. En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 1 y 2, catafalcos, andas desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece á esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio. San José, Enero 26. 1 m A. LANDERGREEN, Sucesor.

## A V I S O

Quien tenga para vender una buena centrifuga para azúcar, un tacho al vacío con todos sus accesorios, caldera D C todo en buen uso garantizado, puede avisar donde los señores Herrero & Hos.—Mayo 18. 1m. Tipografía de EL NOTICIERO